

Interpellation SP-Fraktion:**«Positiver Rechnungsabschluss 2020 und unsichere Konjunkturprognose: Unterstützt die Regierung ein Sparpaket-Moratorium?»**

Mit dem AFP 2022–2024 beauftragte der Kantonsrat die Regierung, Sparpakete zu schnüren. Ein erstes soll bereits 2022 Wirkung entfalten. Als Begründung für die Notwendigkeit des Sparpakets wurden Ende letzten und Anfang dieses Jahres einerseits die kostenintensiven Massnahmen zur Bewältigung der Corona-Pandemie bzw. -krise angeführt, andererseits ein zu beseitigendes «strukturelles Defizit». Die Regierung präsentierte in der Folge die Rechnung 2020. Sie wies einen Ertragsüberschuss von 179 Mio. Franken aus. Das Ergebnis fiel damit um 153 Mio. Franken besser aus als budgetiert, das Eigenkapital weist ein Volumen von 1,3 Mrd. auf. Ein strukturelles Defizit ist nicht ersichtlich und die Ausgangslage für das angeordnete Sparpaket verändert sich massgeblich. Gleichzeitig hält die durch die Pandemie verursachte historische Ausnahmesituation an und die wirtschaftliche Entwicklung ist als instabil und ungewiss zu bezeichnen. So zeigt sich auch das SECO zwar im Hinblick auf die konjunkturelle Entwicklung optimistisch, hält aber gleichzeitig auf seiner Webseite fest: «Die Unsicherheit bleibt aussergewöhnlich gross». Ob und inwieweit sich die Situation in den einzelnen Branchen 2022 erholt, ist weitgehend unklar. Ebenso sind die konkreten sozialen Folgen noch kaum abschätzbar.

Der Staat ist gefordert, angemessene Mittel zur Abfederung der Folgen sowie zur Stabilisierung der Lage zur Verfügung zu stellen. Als Reaktion auf den Rechnungsabschluss 2020 und die konjunkturelle Unsicherheit müsste mindestens ein Aussetzen des Sparpakets im Sinne eines «Moratoriums» anerkannt sein, weshalb wir die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen bitten:

1. Erachtet die Regierung in Anbetracht des hohen Ertragsüberschusses 2020 das Schnüren von Sparpaketen im vorgesehenen Umfang nach wie vor als angezeigt?
2. Erachtet es die Regierung aufgrund der jüngsten Entwicklungen nicht als zielführender, die Sparpakete in Sachen eines vorläufigen Moratoriums aufzuschieben und eine Klärung der Lage abzuwarten?»

19. April 2021

SP-Fraktion